

TITULO: Tras elección en Acera, se consuma el divorcio gremial de las grandes generadoras

Nº	FECHA	MEDIO	SECCIÓN	PÁGINA
266829	2024-11-08	El Mercurio	Economía y Negocios	B8

Imagen 1/1

Tras elección en Acera, se **consuma el divorcio gremial** de las grandes generadoras

- Ayer se eligieron siete consejeros del gremio, donde desembarcaron empresas históricas de este segmento.

TOMÁS VERCARA P.

Una de las elecciones de consejeros más esperadas en la Asociación Chilena de Energías Renovables y Almacenamiento (Acera) se realizó este jueves, proceso que consideraba 18 postulantes a siete cargos.

La elección se dio en medio de la crisis del gremio, luego de que cuatro empresas, entre ellas algunas de sus fundadoras, decidieran retirarse y crear una nueva organización: Asociación de Generación Renovable, que por ahora la componen Acciona, Mainstream, Ibereólica y RWE.

En este escenario, fueron las generadoras históricas —y miembros también de la Asociación de Generadoras—, las que ganaron terreno tras la elección. Lograron un puesto en el consejo representantes de Engie, AES Andes y Colbún, siendo la primera vez que están las tres en la mesa, compuesta por 15 miembros.

Se sumaron representantes de Guerrero Oli-



15 miembros tiene el consejo de Acera.

vos, EDF, Vestas, e incluso de la transmisora ISA Interchile, y llamó la atención que no hubo representantes de los PMGD —empresas dueñas de centrales menores a 9 MW—, incluso presentando solo un candidato.

Varias fuentes consultadas confirmaron que existió un interés de parte de las empresas por reforzar la institucionalidad del gremio, que se ha visto envuelto en varias polémicas en la discusión de proyectos de ley, lo que se explicaría por el gobierno corporativo de la organiza-

ción.

Cuentan conocedores del proceso que las grandes generadoras tuvieron un activo rol de campaña, buscando asegurar votos para sus representantes con varios llamados.

La preocupación de estas empresas y en el mismo Gobierno es la atomización que se está viendo en el sector eléctrico, que está dificultando una relación más coordinada.